

# 14 Port-Gentil

## Session du conseil départemental de Bendjé/Vote du budget

### Conjuguer le social avec l'investissement productif

Fidèle AFANOUE EDEMBE  
Port-Gentil / Gabon

**CONVOQUÉS** pour examiner et voter le projet de budget primitif pour l'année 2016, les conseillers du département de Bendjé se sont retrouvés le lundi 4 avril 2016 dans la salle des conférences du siège de cette collectivité locale, en session ordinaire.

Ouvrant les travaux, le préfet du département de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara, a rappelé aux conseillers l'importance de la session à laquelle ils étaient conviés. « Le budget est un outil indispensable au développement du département de Bendjé, qui s'inscrit dans le développement du Gabon », a-t-elle souligné. Avant de se retirer, laissant les conseillers plancher, sous la houlette de la présidente de l'institution, Lucie Akendengué Daker.

De la lecture du rapport de la commission administrative et financière, il ressort que le projet de budget primitif pour l'année 2016 repose sur des ressources propres, estimées à 2 457 642 360 frs Cfa ; un prélèvement sur le résultat de 1 140 436 099 frs Cfa et une subvention de fonctionnement de 94 586



Le préfet de Bendjé, Eugénie Marie Caroline Kamara (au centre), a ouvert les travaux...



... présidés par Lucie Akendengué Daker, présidente du Conseil départemental.



Les conseillers en travaux.



Dieudonné Léyissiga, le receveur provincial, insistant sur l'investissement productif.

871 frs Cfa. Soit un total de 3 692 665 330 frs Cfa, répartis, selon la loi, en 2 215 599 198 frs Cfa (60%), pour le fonctionnement, et 1 477 066 132 frs Cfa (40%) pour l'investissement.

Un budget d'investissement que le receveur provincial, Dieudonné Léyissiga, a souhaité plus tourné vers des engagements productifs, afin d'améliorer les recettes départementales. Ce d'autant plus que l'Etat a suspendu

les subventions à l'équipement, conjoncture oblige.

Une invite approuvée par l'ensemble des conseillers, à commencer par le président du Conseil, même si les attentes sociales sont très fortes dans un département où les priorités en la matière sont grandes, au regard des recommandations issues des travaux de la commission des affaires sociales.

D'où il ressort que l'institution départementale

est attendue sur le secours aux indigents, l'assistance aux écoles, la formation des enseignants et des personnels de santé, la fourniture d'équipements aux dispensaires et leur ravitaillement en médicaments.

Quant à la commission des affaires techniques et des investissements, elle a égrené les attentes des populations en matière d'électrification, d'hydraulique villageoise, de voirie, de réparations et mainte-

nances de toutes sortes et de nouvelles constructions.

Après le vote positif du budget, par 17 conseillers sur 27 et 10 absentes, ceux-ci ont examiné et voté plus d'une vingtaine de délibérations, parmi lesquelles celle permettant l'accès aux fonciers des personnels départementaux ou encore celle leur donnant la possibilité de contracter des prêts auprès de l'institution. Une autre préoccupa-

tion ayant retenu longuement l'attention des conseillers est celle de la performance scolaire des établissements du département. Une réflexion devra être menée pour mieux capitaliser les infrastructures, en envisageant, pourquoi pas, des regroupements, singulièrement en ce qui concerne les élèves de CM2, admis en internat. La possibilité de relèvement des salaires projetée grâce à une subvention allouée par l'Etat pour la cause a donné à Mme Akendengué Daker l'occasion de préciser ses exigences en matière de gestion des ressources humaines: à défaut d'éradiquer, tout au moins atténuer les nombreuses injustices qu'elle a constatées en arrivant à la tête de l'institution.

Aussi a-t-elle indiqué les trois conditions sine qua non d'éligibilité à une quelconque « récompense ».

D'abord être assidu au travail. Mais cela ne suffira pas, il faudra encore être présent durant le temps de travail. Il ne s'agira donc pas de venir pointer et de disparaître. Enfin, il faudra que pendant la présence au lieu de travail, l'intéressé y effectue effectivement des tâches quotidiennes. Autrement dit, pas question de venir y tourner les pouces.

## Vie des partis/ UPG/Tendance Moubamba/Présidentielle 2016

### Bruno Ben Moubamba candidat ?

SYM  
Port-Gentil/Gabon

**LE** secrétaire communal de l'Union du peuple gabonais (UPG/Tendance Bruno Moubamba), Jean-Aimé Mouketou, a animé, au quartier dit "Colombie", une cause politique à l'allure d'un meeting. C'était en présence du secrétaire fédéral pour l'Ogooué-Maritime, Gabriel Diboti. Introduisant la manifestation, le secrétaire communal a, dans un premier temps, développé la ligne politique du parti, puis les objectifs poursuivis depuis la mort de son leader charismatique, Pierre Mam-



Une vue des membres du bureau communal.

boundou. Lesquels reposent sur la prise du pouvoir.

Occasion pour Jean-Aimé Mouketou d'expliquer aux militants et sympathisants de cette formation politique de

l'opposition les raisons de plusieurs scissions au sein du parti. Pour l'intervenant, il s'agit des malentendus nés du non-respect des textes régissant le parti. L'orateur n'a pas manqué



Une phase d'installation d'un membre de la nouvelle cellule.

d'inviter les militants à s'investir davantage et à se mobiliser autour de la personne de Bruno Ben Moubamba, porteur d'un grand projet pour le Gabon.

Ce soutien a transparu à

travers une motion lue par Gildas Mouketou, président de la cellule "l'Amour du peuple", fraîchement installée. Dans son message, le président de cette nouvelle structure de base a

invité, au nom des militants de ce quartier, le président du parti à se porter candidat à la course au Palais du bord de mer. De même qu'il a enjoint les uns et les autres à une prise de conscience collective sur l'alternance dans notre pays : « Ne nous laissons plus duper cette fois-ci. Le destin de notre pays est dans nos mains. Arrêtons d'être des clients des hommes politiques pour 2000 ou 5000 frs par voix. Sinon, nous allons toujours continuer à creuser nos tombes. »

Il convient de préciser que plusieurs autres installations sont prévues les week-ends à venir.